

Altersleitbild der Gemeinde Mönchaltorf 2019 Massnahmen Legislatur 2018 – 2022

Am 16. April 2019 hat der Gemeinderat Mönchaltorf das Altersleitbild 2019 «Leben in Mönchaltorf... im Alter» genehmigt. Daraus leiten sich für die Legislaturperiode 2018 – 2022 folgende Massnahmen ab:

Nr.	Was	Wer	Bis wann
1	Alterswohnungen: Die Gemeinde behält ihre im Zentrum gelegenen Alterswohnungen, welche nicht gewinnorientiert vermietet werden.	Liegenschaften	2018 (bereits beschlossen)
2	Hindernisfreies Bauen bei bestehenden Bauten: Die Gemeindeverwaltung und der Gemeinderat prüfen in Zusammenarbeit mit einer Fachperson die bestehenden Infrastruktureinrichtungen (Hochbauten/Strassen) auf ihre Behindertentauglichkeit. Wo nötig werden Massnahmen zur Verbesserungen geprüft und nach Möglichkeit umgesetzt.	Liegenschaften/Tiefbau	Juni 2019 (Prüfung; Massnah- menkatalog)
3.	Hindernisfreies Bauen bei neuen Projekten: Bau aller Bauvorhaben (Hoch- und Tiefbau) wird dem hindernisfreien Bauen hohe Aufmerksamkeit beigemessen. Möglichkeiten des behindertengerechten Bauens werden nach Möglichkeit umgesetzt.	Hochbau/Tiefbau	Laufend
4.	Drehscheibe Altersarbeit: Mönchaltorf führt eine Drehscheibe Altersarbeit ein. Diese berät alte Menschen und deren Angehörige, koordiniert die Altersarbeit der Gemeinde Mönchaltorf, stärkt das Netzwerk und den Austausch der verschiedenen in der Altersarbeit tätigen Akteure und sorgt so für die Nutzung von Synergien. Die «Drehscheibe Altersarbeit» (Arbeitstitel) wird durch eine Person mit gerontologischer Ausbildung oder gleichwertigem Hintergrund besetzt.	Gesellschaft	2019:Projektentwicklung 2020: Antrag an den Gemeinderat und Budgetierung 2021: Eröffnung Drehscheibe
5.	Altersgerechte Bushaltestellen: Die Gemeinde Mönchaltorf prüft, wie Bushaltestellen gemäss den Bedürfnissen älterer und behinderter Menschen ausgestattet werden können (Überdachung, Sitzgelegenheiten, etc.).	Tiefbau	2019: Antrag an den Gemeinderat und Budgetierung 2020: Umsetzung

	6.	Marktplatz Alter: Das Mönchaltorfer Angebot für alte Menschen muss besser sichtbar werden. Die Gemeinde Mönchaltorf resp. die Drehscheibe Alter prüft, alle zwei Jahre einen Marktplatz, an dem die verschiedenen Akteure (Gemeinde, Vereine, Institutionen) ihre Angebote für alte Menschen präsentieren können, durchzuführen. Der Marktplatz würde vorzugsweise als Zusatz zu einer bestehenden Veranstaltung (Klemensmarkt, Velobörse, Blumenmarkt) entwickelt. Zielpublikum: Seniorinnen und Senioren, betreuende Angehörige und weitere Inte-		2020: Konzeptentwicklung nach Start Drehscheibe 2021+: Erstmalige Durchführung	
-	7.	Stärkung des Detailhandels: Für alte Menschen ist ein lebendiger, kleingewerblicher Detailhandel von grosser Bedeutung. Die Gemeinde stärkt den Detailhandel durch einen aktiven und regelmässigen Austausch, um frühzeitig auf mögliche Veränderungen reagieren zu können.	Gemeindepräsidium/ Finanzen	Laufend	

Die Angebote des Mahlzeitendienstes sowie des Rotkreuz-Fahrdienstes wurden bereits im Jahr 2018 geprüft und neu organisiert:

- Der Mahlzeitendienst wurde neu organisiert und es wurde eine externe Person als Koordinator des Mahlzeitendiensts sowie eine Stellvertreterin damit beauftragt. Mit den zuständigen Personen wurde ein Pflichtenheft unterschrieben, worin ihr Auftrag klar geregelt ist. Für ihre Arbeit wurde eine wertschätzende Entschädigung vereinbart. Neue, modernere Kommunikationsmittel erleichtern die Planung. Die Zusammenarbeit mit dem Loogarten wurde von beiden Seiten gestärkt und auch in diesem Bereich eine Leistungsvereinbarung unterschrieben. Ebenfalls wurde bereits nach sorgfältiger Prüfung durch die Nutzer neues Geschirr bestellt und steht bereits im Einsatz.
- Der Rotkreuz-Fahrdienst wird im Kanton Zürich in den nächsten ca. zwei Jahren ebenfalls neu organisiert. Die Anmeldung und Disposition der Fahrten erfolgt für den ganzen Kanton aus einer Hand an der Geschäftsstelle des Zürcher Roten Kreuzes. Es gibt eine einheitliche Telefonnummer für alle Anfragen und Buchungen. Die Tarifregelung der Gemeinde Mönchaltorf wurde in Zusammenarbeit mit dem Roten Kreuz auf den neusten Stand gebracht. Die Gemeinde Mönchaltorf wird, gemäss Gespräch mit dem Roten Kreuz, zu den ersten Gemeinden gehören, welche über die neue Organisationsform bedient wird (erstes Halbjahr 2019), dadurch wird die Gemeindeverwaltung spürbar entlastet.